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我的梦中国梦演讲稿(优质5篇)

演讲稿也叫演讲词，它是在较为隆重的仪式上和某些公众场
合发表的讲话文稿。我们想要好好写一篇演讲稿，可是却无
从下手吗？下面是小编为大家整理的演讲稿，欢迎大家分享
阅读。

宣传二十精神演讲稿篇一

大家好！我发言的题目是《点燃青春梦，铸就中国梦》。

“实现伟大复兴就是中华民族近代以来最伟大梦想。”近代
以来，无数有志青年为了国家和民族，点燃了自己的青春梦，
用满腔的热血和激情铸就着伟大的中国梦。

新中国成立特别是改革开放以来，我国经济发展，民生改善，
国力不断增强。当今我们比任何时期都更接近中国梦。但要
实现复兴，仍需我们不断奋斗。

心怀伟大梦想，所以我们更应该走好脚下之路。实现中华民
族伟大复兴光荣而艰巨，需要中华儿女艰苦奋斗，求真务实
和不懈努力。发展建设的同时，就会凸显出环境生态的问题。
必须以以壮士断腕的决心解决好这一问题，这是可持续发展
的基础。生态和谐是中国梦的重要一环。我们要国富民强，
也要留给子孙青山绿水。 1972年10月，第27届联合国大会通
过了联合国人类环境会议的建议，规定每年的6月5日为“世
界环境日”，让世界各国人民永远纪念它。地球是人类和其
他物种的共同家园，然而由于人类常常采取乱砍滥伐、竭泽
而渔等不良发展方式，地球上物种灭绝的速度大大加快。生
物多样性丧失的趋势正使生态系统滑向不可恢复的临界点，
如果地球生态系统最终发生不可挽回的恶化，人类文明所赖
以存在的相对稳定的环境条件将不复存在。今年“六·五”



世界环境日中国主题为“同呼吸 共奋斗”，旨在释放和传递
建设美丽中国人人共享、人人有责的信息，倡导在一片蓝天
下生活、呼吸的每一个公民都应牢固树立保护生态环境的理
念，切实履行好呵护环境的责任，自觉从我做起，从小事做
起，尊重自然，顺应自然，增强节约意识、环保意识、生态
意识，养成健康合理的生活方式和消费模式，激发全社会持
久的环保热情，为改善空气质量、实现天蓝、地绿、水净的
美丽中国而奋斗。

青年作为国家民族的希望和未来，我们在环境保护方面应散
发自己的光和热。作为一名育华人，我们大家志愿付出无悔
的青春，热爱环保的青年在这里点燃了自己的青春梦，立志
建设绿色校园，宣传环保，为实现美丽中国梦不断进取。

在中国，青年人展望未来，我们信心百倍。在这片热土上，
我们点燃了五彩的青春梦，铸就复兴华夏的伟大中国梦。

我们响应时代的号召，树立正确理想，为实现中华民族伟大
复兴，为实现我们的中国梦，从身边从点滴做起。大家一起
建设绿色校园，建设美丽中国，共同实现我们的中国梦！

宣传二十精神演讲稿篇二

10月17日，我国自主研制的神舟六号载人飞船顺利返回。喜
讯传来，举国欢腾，全世界中华儿女无不为之感到骄傲和自
豪。

神舟六号载人航天飞行圆满成功，是中国人民攀登世界科技
高峰的又一伟大壮举，是伟大祖国的荣耀。

伟大的事业孕育伟大的精神，伟大的精神推动伟大的事业。
大家都知道载人航天工程，是当今高新技术发展中极具风险
和挑战的领域。要完成这一中华民族史上的壮举，不仅需要
雄厚的经济实力和强大的科技实力作支撑，而且需要巨大的



精神力量来推动，才能取得圆满的成功。

中国的载人航天工程，从飞船设计、火箭改进、轨道控制、
空间应用到测控通信、航天员训练、发射场和着陆场等方案
论证设计，都瞄准世界先进技术，确保工程一起步就有强劲
的后发优势。面对一系列全新领域和尖端课题，科技人员始
终不懈探索、敢于超越，攻克了一项又一项关键技术难题，
获得了一大批具有自主知识产权的核心技术和生产性关键技
术，展示了新时期中国航天人的卓越创新能力。这些重大突
破，使我国在一些重要技术领域达到了世界先进水平。中国
航天人的成功实践告诉我们，一定要勇于站在世界科技发展
的最前列，敢于在一些重要领域和科技前沿创造自主知识产
权，大力提高核心竞争力，努力在世界高新技术领域占有一
席之地。

载人航天精神，是无私奉献的精神。我国载人航天事业的建
设者，是一支具有光荣传统、建立了卓越功勋的团队。中国
航天人勇敢地肩负起攀登航天科技高峰的神圣使命，为了祖
国的航天事业，淡泊名利，默默奉献。他们献出了青春年华，
献出了聪明才智，献出了热血汗水，有的甚至献出了宝贵生
命。他们用顽强的意志和杰出的智慧，将"一切为了祖国，一
切为了成功"写在了浩瀚无垠的太空中。

我们要参与各种社会活动和公益事业，唱响爱我中华之歌，
让爱国主义精神在我们心中深深扎根。我们要了解中华民族
饱经沧桑、艰难曲折的奋斗历史，树立民族自信心和自豪感，
焕发报效祖国的壮志豪情。

我们要热爱祖国文化，中国是一个有着五千多年历史的文明
古国，中国文化集中体现了民族精神，我们要努力学习历代
经典著作及诗词、美文和名家名言，这是华夏各民族生生不
息、繁衍发展的宝贵的精神财富。学习民间文化，了解民间
艺术，要有民间文化知识、民间的情怀、情感，热爱我们祖
先留给我们的文化，以自己的文化为荣，肩负起发扬祖国民



族文化的责任。

热爱家乡，饱览祖国大好河山，激发热爱祖国江山的情感。
我们要培养自己的创新能力，面向未来，融入世界，扩大自
己的视野，学习世界先进文化和科学技术。从小培养“爱国
守法，明礼诚信、团结友善、勤俭自强”的精神，立志为建
设祖国、振兴中华而努力，把自己铸就成德智体美全面发展
的社会主义建设者和接班人，做一个了不起的中国人！

我的演讲完毕，谢谢大家！

宣传二十精神演讲稿篇三

万众瞩目的里约奥运会女排决赛中，郎平率领中国女排不畏
强手、过关斩将，力压群雄、奋勇夺冠，时隔20xx年再次登
上奥运会的最高领奖台，展示了我国体育健儿顽强拼搏、敢
于胜利的精神风貌，在神州大地引发强烈反响。

伟大的精神，总有催人奋进、催人泪下的力量。一次次飞身
跃起的扑救，一次次高高跳起的重扣，一次次逆境之后的反
击……奥运赛场，巅峰对决，女排姑娘以荡气回肠的逆袭征
程，不仅为祖国赢得一枚沉甸甸的金牌，也向世界诠释
了“女排精神”的强大。

女排赢了，举国振奋，从电视机前到网络空间，13亿中国人
分享着胜利的荣光，感动于拼搏的精神。为什么我们的眼里
饱含泪水，为什么情感的流淌这般纯粹?这场胜利，远远超出
了一块金牌的含义，从这场比赛中，我们看到了奋斗的价值，
看到了精神的力量!

深刻指出：“重大赛事最令人感动的未必是夺金牌，而是体
现奥运精神。这正是中国人讲的自强不息。”竞技体育，是
对身体和精神的双重考验，在高手云集的奥运赛场上，没
有“一分一分咬牙顶”的顽强坚持，何来女排勇夺冠军的惊



喜与奇迹!

狭路相逢勇者胜。看完整场比赛，耳边依旧回响着女排姑娘
的阵阵呐喊。不管是比分落后，还是稍稍领先，女排姑娘都
表现出每球必争的决心，诠释着无私奉献、团结协作、艰苦
创业、顽强拼搏、自强不息的“女排精神”，这种永不放弃
的拼搏精神，足以感动13亿中国人。

精神是凝心聚力的兴国之魂、强国之魄。“女排精神”4个字，
在中国人的心中蕴含着特殊的意义。上世纪80年代，当举国
万众一心追赶世界发展脚步的时候，中国女排创造了“五连
冠”的辉煌，给全国人民以极大鼓舞。因为排球，我们喊
出“团结起来，振兴中华”的口号，激励了一代中国人自强
不息!

岁月轮回，精神不老。当前，国防和军队改革进入攻坚期、
深水区，有不少“险滩”要涉，不少“硬骨头”要啃，需要
我们大力弘扬“女排精神”，汇聚心往一处想、劲往一处使
的磅礴力量，不忘初心，攻坚克难，闯关夺隘，在实现中国
梦强军梦的道路上砥砺前行!

宣传二十精神演讲稿篇四

酒泉卫星发射中心发射测试站一代代官兵与广大科技工作者
一起，谱写了中国尖端科研事业的不朽史诗，创造了中国航
天史上的一次次辉煌：成功发射40颗卫星、6艘飞船，和一枚
枚火箭……同时，也付出了52个年轻的生命，他们的平均年
龄只有20多岁。

捧读这个先进的群体、这批特殊官兵的事迹，我们不禁想起
了这样一群人和这样一种精神，那就是红军长征精神。

从长征路到飞天路，贯穿两部伟大史诗之中的，是同样一种
精神。这便是自主创新、敢闯新路的精神，这便是百折不挠、



敢于胜利的精神，这便是无私奉献、勇于牺牲的精神。

长征途中，中国共产党人首次独立自主地解决了中国革命的
重大问题，使党和红军，使中国革命的命运和前途转危为安;
长征途中，党领导红军突破了几倍乃至十倍于己的敌人的围
追堵截;长征途中，英勇的红军战士跨越了雪山草地，仅是牺
牲的营以上干部，就超过了400人。

作为中华民族最可宝贵的精神财富，长征精神生生不息，航
天精神的源头无疑就是长征精神。

中国航天事业的飞跃，同样靠的是自主创新，是自强不息，
是航天官兵和广大科技工作者的勇于牺牲和奉献。面对发达
国家在高技术领域的一系列封锁，他们靠自力更生起步，在
自主创新中发展;面对恶劣的环境条件，他们战天斗地风餐露
宿;面对一次次危险的试验任务，他们不惜献出年轻的生命，
即使死后也要选择大漠作为最后归宿，守望着茫茫荒原万古
不灭的篝火，守望中国航天和尖端科研领域一次次辉煌的腾
飞。

他们，无愧于红军的传人;他们，无愧于长征的接力者。

长征途中率十七勇士强渡大渡河的孙继先将军，在_年前成为
酒泉卫星发射中心前身——中国第一个导弹综合试验靶场的'
第一任司令员;而参与指挥那场战斗的聂荣臻元帅，则成了我
国国防科技尖端事业和航天事业的奠基人。

元帅和将军，都把自己的归宿选择在大漠戈壁的发射架下，
而中国的运载火箭也定名为“长征”，这不仅仅是巧合。

当一枚枚火箭直刺云霄的时候，全人类几乎都看到了箭体上
那两团鲜明的标志：长征。

长征精神薪火相传，在人类探索太空的新征程上，长征的后



来人无疑会谱写出更加绚丽的新的史诗。

宣传二十精神演讲稿篇五

女排时隔20xx年再夺金，3比1上演王者归来。据报道北京时
间8月21号，20xx里约奥运女排迎来决赛，中国队对阵塞尔维
亚队，经过激烈角逐，中国队以3：1战胜塞尔维亚夺冠，20xx
年后中国女排再次登顶。她们克服了太多的困难登顶，配得
上所有的赞美!网友说的好，不论时间再变，唯有中国女排的
拼搏精神不变。

王者归来，举国振奋。以3:2逆袭卫冕冠军、东道主巴西后，
中国女排18日在半决赛中面对“苦主”荷兰队释放“洪荒之
力”，最终以3:1艰难实现“复仇”，时隔20xx年后再进奥运
决赛。21日在与塞尔维亚队的巅峰对决中，在先失一局的不
利情况下，中国女排更是以3-1完成惊天逆转，站在了里约奥
运会的最高领奖台。黄灿灿的金牌见证着女排姑娘们的顽强
拼搏，也诠释出中国的大国自信。

“奥运会最重要的不是胜利，而是参与;正如在生活中最重要
的事情不是成功，而是奋斗;但最本质的事情并不是征服，而
是奋力拼搏。”击败卫冕冠军巴西队后，中国女排姑娘们在
场上高声大喊：“我们是最棒的!”;战胜强劲对手荷兰队后，
洪钢和前奥运冠军冯坤盛赞中国女排赢下史诗般战役，无愧
为王者之师;巅峰对决中，中国姑娘们再次用汗水和拼搏向全
世界诠释了什么是“女排精神”。

一回回倒地，一次次奋起，正是这种敢打敢拼的精神，屡屡
让中国女排无论落后多少分、无论形势多么恶劣，都足以完
成荡气回肠的绝地反击。淘汰卫冕冠军巴西队后，看台上亲
临现场的80岁高龄前国际排联主席魏纪中就曾激动不
已，“这才是我们想看到的中国女排!”;打败强敌荷兰队，
中国女排已经越来越接近夺冠梦想;战胜塞尔维亚队夺得奥运



冠军，中国女排更是已经成为了新时代的中国骄傲。

岁月轮回，精神不老。噙着热泪看完整场比赛，耳边依稀萦
绕着女排姑娘们的阵阵呐喊杀声。不管是比分落后，还是稍
稍领先，或者不相上下，我们的女排姑娘们都体现出每球必
争的决心，诠释出无私奉献、团结协作、艰苦创业、顽强拼
搏、自强不息的“女排精神”。“拼搏精神永远是中国竞技
体育之魂”，这种不放弃、不抛弃的拼搏精神，不仅能够唤
醒大国梦想，也足以振奋13亿多中国人民。

里约奥运已经接近尾声，中国女排奋力拼搏站在最高领奖台，
既激励着中国体育健儿放手一搏，也鼓舞着亿万国人砥砺前
行。这种敢胜利、能胜利，顽强拼搏决不放弃的精神，更是
已经成为了13亿中华儿女昂首前行的底气所在。嘹亮的国歌
声中，我们向女排队员和教练们致敬，因为她们创造了奇迹;
我们更向中国女排这种拼搏精神致以礼赞，因为其必能凝聚
中华民族洪荒之力，共筑复兴梦想。

里约奥运会女子排球1/4决赛结束最后一场比赛，中国女排苦
战五局，终于在“别人家的主场”击败了卫冕冠军巴西女排。

其实，当第一场中国队以15-25的大比分落败给巴西队的时候，
相信已经有很多体育评论员、记者打好了“里约奥运，中国
三大球全军覆没”的腹稿。但是，中国女排没有放弃，1980
年代就成为国人偶像的郎平也没有放弃——战斗到最后一刻。
那一扣球的风情，那漂亮的绝地反击，一分分地咬，一分分
把对手逼向死角，最终拼出胜利，这让每个观战的国人热血
沸腾。

在这届中国队表现略显平淡的奥运会上，中国女排进入半决
赛，甚至比一些项目的夺金更能引爆国人的情绪。

不管结局如何，我们一直都坚信：女排是打不倒的。这种信
念，基于女排的传统，也基于“女排精神”的激励。跌倒了，



女排会爬起来;赢了，还会争取下一次胜利。

说到底，“女排精神”不是一两次胜利，也不是一两个冠军
就能证明的，它并不是最后的结果，而是一个过程。我们先
从被广泛定义的“女排精神”看看：无私奉献，团结协作，
艰苦创业，自强不息。这些内涵，每一个都指向平时环节的
训练，一点一滴做起，它是一种动态的、持续性的状态，而
非唯结果论。

进一步看，“女排精神”缘起有它特定的时代背景。上个世
纪80年代，百废待兴，国家经济发展需要一种精神支撑，女
排的崛起，刚好填补了这一空缺。在经历了五连冠的同
时，“女排精神”慢慢被确定、推广，被全民接受，这个过
程，是从1981年到1986年的跨度。可以说，它和国家一起慢
慢地走向世界，用自己的实力让别人知道、认识、了解我们;
它也和民众生活的改善同步同轨，并非一蹴而就。

并非是女排变弱了，而是对手变得更强了，比赛有了更大的
变数。只是，我们没有注意到对手的变化。当我们察觉的时
候，差距可能就出现了。竞技体育的魅力也在于此，更快、
更高、更强，赛场上充满变化。

同样尴尬的是，虽然作为三大球唯一达到世界巅峰的项目，
但中国排球联赛水平、排球普及、商业化等都处在一个较低
的水平。而中国的篮球和足球，虽然没有站在世界之巅，它
却很好地拥抱了商业，走到了普通民众身边。

这时，我们应该认识到：与其他人的竞争，不只是在赛场上，
更多的竞争是在场下;不是单个项目、几场比赛的竞争，而是
一个赛事、系统性的竞争。如果没有意识到这一点，空
喊“女排精神”只能是“唯金牌”论的变种。

今天，不论是体育还是整个国家其他层面，我们已经告别
了“从零到一”的窘境;作为竞技体育强国，不必急于用中国



女排的一两块奖牌来证明什么。然而，我们也应有居安思危、
奋起直追的拼搏精神，不仅在体育，还有经济、科技等方面，
我们都有需要追赶的对象。所以，我们依旧需要“女排精
神”的鼓舞，只是这种鼓舞，不应该是结果论、唯金牌论的，
而应该是过程、系统性的。

第一未必重要，重要的是任何时候都不放弃争取第一的毅力。
说到底，“女排精神”并不仅仅是一种体育精神，也是一种
社会的精神面貌，只是我们需要换一种思维方式看待“女排
精神”。


